

EL PACIFICO

8 mi diario de intereses generales

Año XV I

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVE 9 DE OCTUBRE DE 1913.

Nº 2282

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.--Puntarenas.

AVIS a su numerosa clientela y al público en general, que cuenta con buena maquinaria, para la elaboración de toda clase de maderas.

TABLONE, tablas machihombreadas, traslapados, rodrgones, simbras, soleras, molduras de todas formas, a precios sin competencia.

GR existencia en cedro y caoba, seca y de inmejorable calidad, para la fabricación de muebles.

Se construyen muebles de todos estilos a precios reducidos.

Taller mecánico y forja, admitiendo órdenes para toda clase de trabajos concernientes al ramo, a precios moderados.

Descascaradora de arroz de 1ª clase, pudiendo beneficiar hasta 50 quintales diarios.

Todos los pedidos son atendidos con solicitud y servidos a satisfacción con suma rapidez.

Compañía Nacional de Seguros

CAPITAL ₡ 630.000

Agente en Puntarenas.—*Luis Casalvolone*

Oficina contigua a la casa de don Alberto Fait & Cª Calle del Estero, como a 20 varas a Este de la Escuela de Varones

AZUCAR del Ingenio del Tempisque de FEDERICO SOBRADO

El mejor azucar que se fabrica en el país; inmejorable para SIROPES y TOSTELAS.

Manuel Burgos--Agente

Aviso importante

A mi numerosa clientela y al público en general hago saber que el 1º de Octubre será trasladado mi taller de zapatería que tengo en ésta, situado al lado de la carretería de don Francisco L. Huez a casa situada entre la sastrería de don José Mª Ríos y la carretería de don J. L. López, calle del comercio, en donde y como siempre estaré dispuesto a dejar satisfecho el gusto más exigente.—Si Ud. necesita un par de calzado en estilo americano, francés o español, pase a mi taller donde será atendida su orden con prontitud y esmero.

MANUEL ROMERO

(Un mes—27 de Setbre.)

HOTEL AMBOS MUNDOS

[ANTES HOTEL COLOMBIA] de *Isidro Montoy*

EL MEJOR SITUADO DE PUNTARENAS.—FRENTE AL PARQUE VICTORIA

Habitaciones cómodas, frescas, higiénicas, ventiladas. Servicio esmerado, amabilidad en el trato. Comidas succulentas y bien sazonadas. Cantina montada a la última.

HOTEL EUROPA

Unico de la. clase en Puntarenas. Administrado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

Teodoro Roiz

Vende café al por mayor

Veán las muestras

TEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabon y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores.

PUNTARENAS COSTA RICA.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Salidas de los vapores de Puerto Limón, C. R.

Para Nueva York, vía Colón y Jamaica.

TODOS LOS LUNES a las cinco p. m.

Los nuevos y los osos vapores *Pastores, Carrillo, Sizola y Tivies*, llevarán pasajeros y carga de Limón a Nueva York en menos de 8 días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa, vía Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartegena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Colón todos los jueves a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores *HEREDIA, CARTAGO y PARISMINA*.

Para Puerto Cortés, Puerto Barrios y Belice Todos los Domingos a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores *MAROWITNE, COPPENAME y SARAMACCA*.

Para Boston, (directo,) todos los sábados en la noche Servicio solamente de pasajeros con los vapores *San José, Limón y Esparta*.

Todos los pasajeros de 1ª clase para Bocas del Toro y Colón (Panamá) deben presentarse ante el Consulado Americano en San José ó Limón, CINCO días consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos CINCO días.

Durante la época Abril primero a Octubre 31, todos los pasajeros para Nueva Orleans deben presentarse ante el Consulado Americano en San José TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días.

Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón ó a los Sub-agentes Sres. Sasso y Pirie en San José.

W. E. Mullins. — Administrador General

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL.

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

LA MAGNOLIA

La cantina de lujo preferida por la sociedad y publico de de Puntarenas.

Atendida personalmente por su propietario

PEDRO A. ROSÉS

Cuenta con un esmerado servicio.—Con licores exquisitos, de las mejores casas europeas.—Ofrece un completo surtido de confituras y una magnífica tostería.

FABRICA DE FIDEOS

"LA COMERCIAL"

de MONTEVERDE & POLTRONIERI

Agte. en Puntarenas y Guanacaste — LUIS CASALVOLONE.

Oficina contigua a la casa de Alberto Fait

EL PACIFICO

SEMIDIARIO DE INTERESES GENERALES. FUNDADO EN 1896

PUNTARENAS

COSTA RICA

EDITOR REDACTOR Y DIRECTOR,
Héctor Guevara Santos

OFICINA: Frente al Parque Victoria,
ojos de la casa del Licenciado don
Juan Manuel Rodríguez.—TELEGRA-
FO: "Pacífico".—CORREO: Ap. 118.

CONDICIONES:

Suscripción mensual, C\$ 1-00—Número

ro suelto, C\$ 0-10.—Número atrasado, C\$ 0-25—Avisos y comunicados, precios conforme a tarifa y pago adelantado

La Dirección no se hace cargo de los conceptos de los colaboradores, ni acepta la responsabilidad de los artículos que lleven seudónimo al pie. Es entendido que cada articulista es responsable de lo que escriba.

LOS MATADORES DE HOMBRES

Comandancia en Jefe
del Ejército

Nº 55.—Orden general del 6 de octubre de 1913.—Servicio al acostumbrado. Ayer se verificó en la ciudad de Santo Domingo un hecho deplorable causado, según las noticias hasta hoy recibidas, por un individuo del Cuerpo de Policía de aquel lugar. Parece que ese policía bajo la influencia del alcohol provocó un escándalo en un establecimiento de licores, escándalo que produjo un verdadero tumulto en el cual el policía disparó su arma y ocasionó a muerte de una persona, cuya desaparición sume en la desgracia a su familia y quita a su pueblo un valioso elemento social. Si toda muerte violenta causa pesar al Gobierno, mayor pesar tiene que producir una muerte causada sin razón por uno de los Agentes que tiene en su servicio el Estado, cabalmente para mantener el orden y garantizar a todos los ciudadanos sus derechos y su seguridad personal. Una de las primeras obligaciones que impone el Estado a quienes prestan sus servicios en la fuerza pública es la de la templanza en el uso de los licores; y a quien falte a esa obligación la ley previene que se le dé de baja inmediatamente, después de sufrir la pena disciplinaria que se le imponga (artículo 34, Ley de Licores). La excitación política que priva en los ánimos en estos momentos y que empuja a las gentes a pendencias y actos de violencia obliga constantemente a los agentes del orden público a intervenir con presteza en esos lances; y si su acción ha de

ser prudente y eficaz, es preciso que dichos agentes estén siempre en plena posesión de sus facultades racionales, y nada tan contrario a que el militar o policía actúen bajo los dictados de su razón como el hallarse oscurecida ésta por los vapores de las bebidas alcohólicas. Nunca, pues, como hoy es tan necesario dar cumplimiento a la citada disposición del artículo 34 de la Ley de Licores, y, por lo tanto, este Mando en Jefe previene a los Comandantes de Plaza y de Cuartel, al Director, Comandantes y Agentes de Policía, a los Jefes Políticos y a los Jefes del Resguardo que amonesten a sus subordinados para que no se den casos entre éstos de ebriedad; y que, si los hubiere, se proceda sin contemplación de ningún género a castigar la falta y a separar del servicio al delincuente, como lo ordena la ley, sin perjuicio de las demás responsabilidades penales a que hubiere lugar. Comuníquese.—Jiménez.—Claudio Campos A.—Srio. ad-hoc.

La voz oficial acusa al duranismo de asesino! Policial duranista fue quien mató sin misericordia, pero cobardemente a un republicano de Santo Domingo de Heredia, hombre trabajador y honrado padre de familia.

Que la sangre de esta inocente víctima de la hidrofobia duranista, caiga sobre los únicos responsables de la tragedia!

Y que la tierra le sea leve al compañero muerto a manos enemigas!

Películas

Será verdad? Cuéntan y dicen por esas calles de Dios que la Jefatura Política del duranismo puntareño pasó a manos de don Ulpiano; que Víctor sólo queda encargado de abrir las sesiones del Club, anunciar los oradores que van a pelear. Ya lo averiguaremos

**

Hay otros rumores síntomas de algo grave. El doctor Durán tomó cama y sigue indispuerto. Se teme que la gastritis política lo acometa y lo reviente; que los jefes duránicos andan en correritas y se habla de la hora final de las liquidaciones. Cuando el río suena, piedras lleva.

**

La orden del día que trae La Gaceta tiene tamaño rabo. Pongan la barba en remojo las autoridades porque don Ricardo

no se anda por las ramas. Si se descuidan hasta Carlos María y Mecho Tinoco van a correr chubasco. Don Ricardo va a demostrar que no es cierto aquello de que el hilo sólo se revienta por lo más delgado

**

Cáspita con el hombre. Don Narciso Ruiz, duranista, viene bravo en "La Prensa Libre" contra los republicanos de Liberia. Achará don Narciso, y él que iba a ser un fernandista y mediol

CINE

La interrupción ferroviaria

Con motivo de los artículos de colaboración publicados en esta hoja sobre la interrupción ferroviaria en la Roca de Carballo, hemos hablado con el joven amigo don Pablo Bioiley, uno de los tres encar-

gados de trabajos en ese lugar, y por su medio sabemos que se ocupará ese trazado para una vía provisional, en tanto se realiza el proyecto de tender una nueva línea, en condiciones de estabilidad, por detrás de la Roca de la muerte.

Con la piedra desprendida por medio de dinamita se pueden arreglar ahora 800 pies para la vía provisional, quedando ésta terminada dentro de 6 semanas.

Es decir, pues, que el paso de la Roca de la Muerte será provisional una vez que se terminen los trabajos para abrir el tráfico y que se construirá una nueva vía estable, para salvar los constantes peligros que ofrece la Roca.

o

Persona que parece saberlo nos confirma que el paso de la Roca de Carballo será desusada sirviéndose del nuevo trazado por detrás de la Roca.

Se han hecho ya los estudios del curso. La línea se aumentará en 70 metros; habrá que construir un puente de nueve varas, seis alcantarillas y la gradiente de la línea es pequeña. La obra se terminará dentro de tres meses.

Esta ruta, según la versión, fué descubierta por un sabanero al servicio de don José Oviedo, en Matata de Limón.

EL MEDICO SABE.—El médico es el hombre que entiende de medicina y su palabra vale más que mil pomposos anuncios de toda suerte de remedios calmantes, estimulantes o alterativos; pero no curativos. Entre las preparaciones de mérito el médico recomienda con predilección la Emulsión de Scott. Testimonio profesional:

"El Dr. F. A. Uribe Mejía, médico del Hospital de Medellín, Colombia, certifica: que ha obtenido excelentes resultados con la Emulsión de Scott para niños raquíuticos, escrofulosos ó debilitados, así como para personas mayores extenuadas o convalecientes; en la tuberculosis ha obtenido remisión en los síntomas y retroceso del mal. Por eso no vacilo en considerarla una medicina de primera clase".

Sobre Higiene

Se habla en corrillos de cambios radicales o permutas de empleados de higiene:

Nuestra opinión; aunque no se nos pregunta; es que los señores ediles no se metan en inovaciones. Esto trae siempre consigo irregularidades cuyos perjuicios se sienten mientras se tratan de remediar.

Además, entendemos que todo cambio en el ramo, debe ser privativo del Sr. Médico del Pueblo, quien lleva sobre sus espaldas la responsabilidad del estado sanitario de la población.

Si la Municipalidad quiere proceder cuerdatamente, conceda poderes oñmipodios al Sr. Médico del Pueblo; para que en su carácter de Jefe, y con entero conocimiento de causa, haga y deshaga en bien de la higiene pública.

Por lo que, del particular, hemos conversado con el Dr. Fallas, podemos asegurar que la esperanza del mejoramiento higiénico no se frustrará si se le autoriza para operar libremente.

El Dr. Fallas está muy bien intencionado y sus esfuerzos como médico competente, debemos aprovecharlos en pro de la higiene pública.

Por otro lado, la Municipalidad, podrá también aprovechar en el

centro, los servicios del médico municipal Dr. Cuevas, quien, ya lo hemos dicho una y más veces, no pondrá inconveniente para cooperar en pro del establecimiento de un buen servicio de higiene en Puntarenas.

Hagamos algo, pero hagámoslo bien hecho.

Crónica local

Sancocho

Con motivo de su onomástico nuestro amigo don Chico Luis Enriquez, obsequió a un grupo de amigos suyos, con un sabrosísimo sancocho, servido en su casa de habitación. Nuestra felicitación al amigo Chico Luis.

Heridos

Mutualmente se lesionaron en Paquera, Román Chávez y Juan Rodríguez.—Las lesiones que se infirieron son leves.

El muellecito

Se ha terminado el trabajo de mampostería en uno de los lados del muellecito, donde el encargado de la obra, señor Tendero ha construido una cómoda y hermosa escalera en su primer peldaño esta leyenda: Administración Jiménez—1913-1914.

La obra del muelle, en conjunto va despacio; pero indudablemente que sobre muy buenos cimientos.

Saludo

De regreso de su largo viaje a Panamá y de paso para su finca "El Tempisque", hemos tenido el gusto de saludar a don Federico Sobrado y a su señora esposa, doña Pacífica de Sobrado.

Un recordéris

Nos dicen que hay ciertos individuos que no pagan puntualmente la patente del comercio que ejercen. Y que no se les exige porque están en gracia.—Exitamos a que se cumpla por parejo, para bien de los fondos municipales.

Morosos

Suplicamos la cancelación de recibos atrasados.

Igual súplica hacemos a los Agentes que tienen cuentas por cancelar.

Cuña

En el bochornoso gobierno de Iglesias, existía en este pueblo un viejo republicano llamado Lorenzo, quien fué confinado a Golfo Dulce y muchas veces vejado en la malhadada Administración de ese verjugo.

Hoy un hijo de ese venerable viejo ocupa la terna tribuna civilista para honrar de ese modo la memoria de su padre.

Vivir para ver.

De política

Se vende un solar en la Plaza de Caña; lado Oeste, de 12 metros de frente.—Referencia las dará el Lic don Octavio Moya.

Puntarenas, 9 de octubre 1913

Juntas Electorales Principales de distrito

Provincia de Puntarenas

Cantón Central

Distrito 1º—Propietarios: don Ramón Araya Vargas, don Leonidas Poveda Echeverría, don Juan Suñol Guardiola. Suplentes: don Francisco Luis Enríquez Mena, don Rafael Paris Rubio, don Macedonio Esquivel Sáenz.

Distrito 2º—Propietarios: don Francisco M. Bermúdez, don Trinidad Quirós Cantón, don Carlos Pineda. Suplentes: don Pedro Vargas Valverde, don Fabriciano Sieras, don Leonidas Ramírez.

Distrito 3º—Propietarios: don Eduardo Mena Dent, don Alejandro Apú Carrillo, don Enrique Lizano Obando. Suplentes: don José María Aguilar, don Segundo Sandino, don Medesto Carrillo.

Distrito 4º—Propietarios: don Benjamín Cabrera Obregón, don Teodoro Gómez, don Antonio Casanova. Suplentes: don Célamo Ballesteros Reyes, don Rafael Calero, don Matías Hidalgo Pérez.

Distrito 5º—Propietarios: don Jesús Gómez Salazar, don Francisco T. Peña Casares, don Rafael Molina. Suplentes: don Salomé Rosales Ballejos, don Manuel Montero, don Román Chavez.

Distrito 6º—Propietarios: don Leonardo Jiménez Sánchez, don José María González Badilla, don Francisco Micó. Suplentes: don Rafael Cordero Jiménez, don Fernando Hinestroza, don Ernesto Matamoros.

Distrito 7º—Propietarios: don Matilde Maradiaga Méndez, don Carlos Obando Méndez, don Filadelfo Murillo. Suplentes: don Francisco Bermúdez Falas, don Leonidas

das Leiva R., don José Félix Barrantes.

Cantón de Esparta

Distrito 1º—Propietarios: don Gerardo Pérez Peinado, don Rosa Hernández, don Manuel Cano. Suplentes: don Jaime Ortiz Mena, don Cuvertino Aguilar Chinchilla, don Carlos Solórzano.

Distrito 2º—Propietarios: don Pedro Vargas Cambonero, don Ramón Salas Cabezas, don Abel Quesada. Suplentes: don Elías Montero Ortiz, don Justino Rodríguez Murillo, don Agustín Víquez.

Distrito 3º—Propietarios: don Moisés Chavarría Mesén, don Virgilio Benavidez Herrera, don Salvador Paniagua. Suplentes: don Epifanio Villalobos Méndez, don Joaquín Villalobos González, don Rafael Moraga.

Guanacastecas

Ecos cañeros

El domingo 28 de setiembre pasado en reunión civilista, compuesta de 26 asistentes contando niños y mujeres, subió a la tribuna roja el niño José Apuy Arias, hijo del chino José León Apuy, y de una manera insultante vociferó contra el Partido Republicano y su digno Jefe.

La mayoría del pueblo cañero que es netamente republicano, protesta, no de que el jovencito ocupe la tribuna, sino de los que inculcan en el corazón de un niño tanto veneno y tanto encono; al que no tiene conciencia para sostener políticamente las barbaridades

Es mala economía comprar una emulsión, imitación ó preparación parecida, solo porque es más barata que la Emulsión de Scott



[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos.]



El cuidado de la Salud no admite experimentos con medicinas inferiores. Exíjase siempre la **EMULSION de SCOTT.**

Elders & Fyffes Limited

SERVICIO DE VAPORES

entre Limón, C. R. y Bristol, Inglaterra.

Los nuevos y lujosos vapores—"CHAGRES", "BAYANO", "PATIA" y "PATACA", todas de 5 500 toneladas, hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol con escala en Colón y Kingston en 17 días. Salen de Limón cada semana.

PASAJE de primera a Bristol £ 25-00
" " ida y vuelta " 4-00

A las familias que tomen en cuatro o mas pasajes enteros se les hará una rebaja de 10 p.º.

Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde radican.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co., en San José o en Limón, o a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE en San José.

Pan American Life Insurance Co. of New Orleans

SEGUROS DE VIDA

Capital y surplus \$ 2,000,000.00

200 personalidades en Costa Rica son ACCIONISTAS.

— EGURA—SANA—CONSERVATIVA—

Agente en Puntarenas.—LUIS CASALVOLONE,

Oficina osuena a la casa de don Alberto Fait.

EL SIGLO NUEVO

—PUNTARENAS—

Almacén De Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente. Acabamos de recibir un ESPLENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina, ofecemos: planchas cobre, fe.pa, e topa, bres alquitrán tachuelas cobre y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, IGARRILLOS COQUETA

A. HERRERO Y CIA.

que habló ni el valor de sus actos, no han debido contaminarlo de las pequeneces de la política.

¡Salgan a la arena política los que así inducen a un niño!

¡Convenzan al pueblo con argumentos! pero no se valgan de la inocencia de una criatura para expresar calenturientas ideas.

Si cualquiera de los civilistas de Cañas (dicho de los que tienen la edad) hubiese lanzado las expresiones que de los labios de ese pequeño salieron, yo habría sido el primero en contestar.

El civilismo y los 14 duraznos de aquí están unidos; no quieren llevarse la derrota solos.

Ese niño es escolar; y me extraña que estando nuestra escuela tan atrazada se manifestara tan resuelto.

Lo que sí es cierto y siento manifestar es que el maestrillo es netamente civilista y..... don Roberto que lo averigüe.

¡Atrás farsantes verdugos! El Partido Republicano llevará al poder al exclarecido ciudadano y esforzado paladín de nuestras instituciones patrias Lic. Máximo Fernández; aunque la tempestad nos azote, aunque el rugido del trueno nos aturda y aunque civilistas y duranistas unidos, rabien y vociferen contra nuestro Jefe y Partido.

Viva el Partido Republicano.—Viva Máximo Fernández.—Viva Costa Rica Republicana.

AZULITO.

Cañas, Octubre 1º de 1913.

DE SANTA CRUZ

Después de la visita de nuestro Jefe, el civilismo-duranista está más rabioso que nunca.

Vociferan, escandalizan que es un contento. Y la autoridad como si tal cosa!

No ha mucho que una jovencita hija de un republicano, recibió la mañana pedrada de una mujer civilista.

Pero que rabien, que vociferen, que todo ello es síntoma de una derrota segura.

Y mientras tal hacen, los republicanos a paso de vencedores, marchan triunfalmente.

CACHIFLIN.

Santa Cruz, Oct. de 1913.

Carga a San José

Hay una empresa que se hace cargo del transporte de carga de este puerto a Mata Limón, en donde ella misma se encarga de consignarla en la estación del ferrocarril. Los interesados pueden remitir sus guías al suscrito.

PRECIOS: 0-55 el qq. recogida a domicilio. Encomiendas, o bultos de peso menor de un qq. como mínimo, 0-50 cada uno.

Cipriano Guell

Punts., Setbre. de 1913

¿SUFRE UD.?

La Sra. Maryan Marshall, de Woodstock, Cal., escribe lo siguiente: "Les escribo para comunicarles las buenas nuevas de que el Cardui me ha aliviado muchísimo."

"Espero y confío en que las señoras que estén sufriendo de la manera que yo sufrí, tomen el Vino de Cardui, pues que para mí ha sido una bendición de Dios y sin duda aliviará a toda señora que esté padeciendo."

el Vino de

Cardui

Para las mujeres

es el mejor tónico que pudiese Ud. tomar.

No importa que esté Ud. sufriendo de dolor de cabeza, de dolor en la cadera, ó en los brazos, y que sienta opresión muy molesta en el vientre, etc.; no importa que se sienta Ud. cansada, fastidiada, ó desesperada, pues que el Vino de Cardui la aliviará.

Ha aliviado muchos de otras mujeres débiles y enfermas, y basta con que lo tome Ud. también que le quede agradecida por siempre.

¡ Pruébelo !

ITINERARIO

que seguirán los vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimo del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Octubre de 1913.

Servicio entre Puntarenas, Ballena y Balón con escala en Manzanillo y Humo

Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena	Salida de Manzanillo (Retorno)
Jueves 2	10 p.m.	12 m.	6 a.m. del 3	11 a.m. del 3
Martes 7	2 a.m.	4 a.m.	10 a.m.	3 p.m.
Viernes 10	4 a.m.	6 a.m.	12 m.	5 p.m.
Martes 14	8 a.m.	10 m.	4 p.m.	9 p.m.
Jueves 16	10 a.m.	12 m.	6 a.m. del 17	11 m. del 17
Lunes 20	12 p.m.	2 a.m. del 21	8 a.m. del 21	1 p.m. del 21
Viernes 24	3 a.m.	5 a.m.	11 a.m.	4 p.m.
Martes 28	7 a.m.	9 m.	3 p.m.	8 p.m.
Viernes 31	8 m.	10 m.	4 p.m.	9 p.m.

Servicio entre Puntarenas y Bebedero con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Bebedero	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Miércoles 1	10 a.m.	12 m.	5 p.m.	9 p.m.
Viernes 3	12 p.m.	2 a.m. del 4	7 a.m. del 4	11 a.m. del 4
Miércoles 8	4 m.	6 a.m.	11 a.m.	3 p.m.
Sábado 11	7 a.m.	9 a.m.	2 p.m.	6 p.m.
Miércoles 15	10 a.m.	12 m.	5 p.m.	9 p.m.
Viernes 17	12 p.m.	2 a.m. del 18	7 a.m. del 18	11 a.m. del 18
Miércoles 22	2 a.m.	4 a.m.	9 a.m.	1 p.m.
Sábado 25	5 a.m.	7 a.m.	12 m.	4 p.m.
Miércoles 29	9 a.m.	11 a.m.	4 p.m.	8 m.

Servicio entre Puntarenas y Puerto Jesús con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Pto. Jesús	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Domingo 12	9 a.m.	12 m.	2 p.m.	4 p.m.
Domingo 26	7 a.m.	10 m.	12 m.	2 p.m.

Servicio especial entre Puntarenas y Manzanillo.—Correos de la Compañía Abangarez Gold Fields of Costa Rica.—Pasajes de primera solamente \$ 2.00 ida ó regreso.

Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo
Miércoles 1	8 a.m.	11 a.m.
Sábado 4	8 a.m.	11 a.m.
Miércoles 8	8 a.m.	11 a.m.
Sábado 11	8 a.m.	11 a.m.
Miércoles 15	8 a.m.	11 a.m.
Sábado 18	8 a.m.	11 a.m.
Miércoles 22	8 a.m.	11 a.m.
Sábado 25	8 a.m.	11 a.m.
Miércoles 29	8 a.m.	11 a.m.

Servicio especial entre Chomes y Puntarenas, diario, excepto los domingos, precio de pasaje de ida ó vuelta C. 1.00

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida ó regreso

Por ida y regreso \$ 50 por de recargo	Chomes\$ 15.00
	Manzanillo 30.00
	Puerto Jesús ó San Pablo 40.00
	Bebedero 60.00
	Humo 60.00
	Ballena ó Bolson 70.00

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

Pasaje de 1a. a Bebedero, Bolón y Puerto Jesús	\$ 3.00
" de 2a. a " " " "	2.00
" de 1a. a Manzanillo	2.00
" de 2a. a idem,	1.00
Niños menores de 10 años, mitad del precio	
Por qq. de carga a Bebedero, Ballena y Puerto Jesús	0.50
Por garrafón lleno 15 litros, a idem, idem	0.50
Por garrafón vacío a Bebedero idem, idem	0.25
Por cada pie cúbico a idem, idem idem	0.25
Por cada montura a idem, idem idem	0.25
Por cada cuero de res a idem, idem idem	0.25

ATENCIÓN

Los tiquetes son válidos únicamente para el día de la salida de los vapores, y el pasajero que alga del muelle de Puntarenas sin su respectivo tiquete, pagará un recargo del 50 por ciento.

OBSERVACIONES

- 1.º—No se embarcará carga sin estar satisfecho el importe de su flete.
 - 2.º—Los garrafones vacíos ó llenos de licor, así como las latas de café, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa, en caso de fractura ó derrame.
 - 3.º—Para evitar reclamos se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercaderías que no tenga señalado con claridad el número, marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
 - 4.º—Solamente se recibe equipaje, hasta las 3 p.m. del día de salida de los vapores.
 - 5.º—Los tiquetes deben comprarse con anticipación á la hora de la salida de los vapores en la Agencia, Oficina del señor Manuel Burgos.
- LEÁSE.—Las horas de llegada y salida á los puertos de escala son aproximados.

LA EMPRESA

Maderas

Compra maderas de cedro, caoba cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Burgos

A. ASCH BROS

PUTTARENAS.- SAN JOSE.- LIMON

Situado a cien varas de la Botica de Veranes.

Todo el público acude a este establecimiento por ser este el que más barato vend, yendo para la plaza.

NAPOLEON SOTO J.

Surtido completo de abarrotes, vinos, licores, conservas; cristalería de las mejores casas europeas.

IMPORTACIÓN DIRECTA.—VENTA AL POR MAYOR.—DEPOSITO PERMANENTE DE TABACO IZTEPEQUE.—

T. ASSMANN & Co.

— IMPORTADORES —
BREVA KEYSTONE

DEPOSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO San José y Limón

Pacific Lumber Company

SAN JOSE - OROTINA - PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO

Especialidad en tablillas, tabloncillos y guarniciones. Compra demaderas en grozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero en Pueblo oxenN.—JAMES DAGAN—Administrador General.